

OFFRE DE PARRAINAGE  
25 NUMÉROS  
50€  
LA CROIX L'Hebdo  
Je l'offre à un proche

Actualité | Économie

## Analyse

# Association : le Mouvement chrétien des cadres et dirigeants se mue en Eccleria

Vincent de Féligonde

Publié le 17 mai 2025 à 20h01

Article réservé à nos abonnés.



Claire et Jean-Baptiste Salles, responsables nationaux d'Eccleria

— Pour accompagner les mutations du monde professionnel, le Mouvement chrétien des cadres et dirigeants (MCC) se rebaptise

Eccleria. Une nouvelle identité rendue publique samedi 17 mai.  
Le mouvement se sent conforté par l'élection du pape Léon XIV.



Partager

D'un Léon à l'autre. En 1892, un an après l'encyclique *Rerum novarum* du pape Léon XIII, le jésuite Henri-Régis Pupey-Girard créait l'Union des ingénieurs catholiques (UIC) pour approfondir ce texte fondateur de la doctrine sociale de l'Église. Au fil des décennies, l'UIC a contribué à la création de syndicats de salariés devenus la CGC, CFTC-cadres et CFDT-cadres. Mais aussi des mouvements d'Action catholique, dont le MCC, Mouvement chrétien des cadres et dirigeants, est aujourd'hui l'héritier.

Cent trente-trois ans plus tard, « *le nouveau pape Léon XIV, par le choix de son nom, réaffirme la pertinence de cette vocation à faire résonner l'Évangile dans la vie économique et sociale* », se réjouit Jean-Baptiste Salles, responsable national depuis un an du mouvement ignatien avec sa femme Claire. Un MCC qui, à l'issue d'un « *processus de discernement collectif* » de deux ans – et avec l'aide d'un cabinet spécialisé –, a décidé de mettre fin à soixante ans d'utilisation du terme de « cadre » pour se rebaptiser Eccleria. Avec comme signature : « Décider en chrétien ». Une nouvelle identité dévoilée samedi 17 mai.

## Eco et transition

Les grandes mutations qui s'imposent à la sphère économique et à la société du fait de la crise écologique.

Je m'inscris

## « Le mot “cadre” ne reflète plus la réalité du monde professionnel »

*« Le monde du travail a changé. Le mot “cadre” ne reflète plus la réalité du monde professionnel, ni celle de nos membres, dont beaucoup sont des indépendants, des consultants ou encore des responsables associatifs, relève le responsable national. De plus, les hiérarchies d'hier ont laissé la place à des organisations plus horizontales, notamment en mode projet, où l'autorité ne provient pas avant tout du statut. Avec Eccleria, nous ne nous focalisons plus sur un statut, nous exprimons une proposition. »*

### À lire aussi

 [« La foi se vit aussi au travail » : Claire et Jean-Baptiste Salles, nouveaux responsables du MCC](#)

*« Ce nouveau nom reflète le cœur de notre mission : aider les professionnels à prendre des décisions éclairées par l'Évangile, au service du bien commun », souligne l'aumônier national du mouvement, le jésuite Charles Hervieux, lointain successeur d'Henri-Régis Pupey-Girard. Eccleria compte 3 000 membres actifs dans toute la France, dont 300 jeunes professionnels de 25 à 35 ans et 700 retraités extrêmement engagés dans le monde associatif.*

## Relire sa vie professionnelle à la lumière de sa foi

Ses 350 équipes locales, qui regroupent 8 à 12 personnes, se réunissent chaque mois pour relire leur vie professionnelle à la lumière de leur foi, dans l'écoute, la prière et le discernement en commun. « *Le nom Eccleria évoque aussi les premières communautés chrétiennes qui se réunissaient chez elles en Église domestique, "domus ecclesiae", comme le font aujourd'hui nos équipes. Nos membres ne sont pas forcément pratiquants réguliers. Pour un certain nombre d'entre eux, le principal lieu d'Église, c'est l'équipe* », pointe Claire Salles.

À lire aussi

 [« Sans ma foi, je n'apporterais pas ma touche au travail » : comment la religion inspire les salariés](#)

Le changement de nom s'inscrit dans une dynamique de régénération plus large. À l'issue d'un processus synodal, le mouvement a adopté en 2024 une feuille de route pour mieux répondre aux défis contemporains. Parmi les priorités : l'accueil de nouveaux membres, l'œcuménisme ou encore des prises de position sur les grands sujets du monde professionnel.

Pour continuer à « *faire résonner l'Évangile dans la vie économique et sociale* », Eccleria travaille à la création d'ici au début 2026 d'un observatoire annuel sur les défis actuels du monde du travail, avec notamment les Semaine sociales de France. Ses dirigeants se sentent confortés dans ce sens par les premières prises de parole du pape Léon XIV, qui, se réjouissent-ils, appelle les chrétiens à « *oser un dialogue courageux et confiant avec le monde contemporain* ».

ONG et association

Emploi et travail

Entreprise

Doctrines sociales de l'Église